

PÔLE RESSOURCES POLYHANDICAP DE BRETAGNE

12 février 2024

Newsletter N°1



photo générée par IA depuis Canva®

Accompagnement humain des élèves en situation de handicap

Vers une prise en charge de l'État
sur le temps méridien

Le premier ministre, Gabriel Attal, a annoncé le 30 janvier 2024, lors de son discours de politique générale, que l'accompagnement des enfants en situation de handicap pendant la pause méridienne par un ou une AESH à l'école sera désormais financé par l'Etat.

Cette mesure serait de nature à améliorer le revenu et les conditions de travail des AES et par conséquent bénéficierait directement aux élèves en situation de handicap.

La proposition de loi avait été déposée le 5 juillet 2023. Le Sénat l'a adopté sans modification, en première lecture, le 23 janvier 2024. L'Assemblée nationale doit désormais l'examiner.

Communication des personnes polyhandicapées

La CNSA publie un Guide thématique
et méthodologique

Après la publication de "Les cahiers pédagogiques, la communication des personnes polyhandicapées" en avril 2022, la CNSA publie aujourd'hui, un nouveau guide thématique et méthodologique.

Ce guide de 45 pages a été élaboré par un groupe d'experts du polyhandicap. Il doit permettre d'améliorer la connaissance des outils existants.

Ceux-ci sont présentés en deux catégories : 8 outils d'observation, et 7 outils d'évaluation.

Ce guide est disponible gratuitement sur le site de la CNSA

DÉCEMBRE 2023

Guide thématique et méthodologique

**La communication des
personnes polyhandicapées**
Outils d'observation et d'évaluation



HANDICAP, RECHERCHE ET CITOYENNETÉ

La FIRA H organise une 7ème rencontre

La Fondation Internationale pour la Recherche Appliquée sur le Handicap organise la 7e Rencontre "Handicap, Recherche et Citoyenneté" qui se tiendra le mardi 12 mars 2024 à Paris.

Ces Rencontres promeuvent une recherche au service des acteurs de terrain. Elles s'adressent à tous les publics concernés ou impliqués dans le champ du handicap. Aidants et professionnels du polyhandicap devraient y trouver leur place.

Le programme s'articulera autour de trois thématiques :

- L'appropriation des connaissances issues de la recherche par les acteurs de terrain
- La pratique d'activités physiques et sportives par les personnes handicapées (quelque soit le handicap)
- La participation des acteurs non académiques dans les processus de recherche

Les inscriptions à la Rencontre sont gratuites et obligatoires. L'événement aura lieu uniquement en présentiel.

ASSISTANT NUMÉRIQUE POUR L'AIDE À LA COMMUNICATION

Lifecompanion lance sa communauté de pratique

Lifecompanion est un assistant numérique pour l'aide à la communication et l'accès à l'informatique. Il lance sa communauté de pratique. Ainsi, il organisera tous les deux mois, des visios d'échange de pratique où chacun pourra montrer ce qu'il fait avec LifeCompanion afin d'avoir des retours et de donner des idées aux autres. La première session aura lieu le mercredi 14 février de 12h30 à 13h30.

A l'issue de celle-ci, Lifecompanion ouvrira un répertoire de configurations collaboratif où chacun pourra poster ses meilleures configurations.

LifeCompanion est développé au Centre Mutualiste de Rééducation et de Réadaptation Fonctionnelles de Kerpape (Ploemeur, 56). Il est disponible en open-source. Si vous souhaitez participer à la communauté de pratique, il faut vous inscrire sur le formulaire dédié.





MALADIES RARES

Mobilisation internationale

La Journée des maladies rares se déroule le 29 février. Elle a été créée et est coordonnée par EURORDIS et plus de 65 organisations de patients partenaires de l'alliance nationale.

Ce mouvement œuvre en faveur de l'équité en matière d'opportunités sociales, de soins de santé et d'accès au diagnostic et aux thérapies pour les personnes vivant avec une maladie rare.

La Journée des maladies rares crée un point focal qui permet au travail de plaider sur les maladies rares de progresser aux niveaux local, national et international.

FORMATION DES AIDANTS

Aidforpoly publie un site web

Aidforpoly est un programme gratuit, d'envergure nationale de soutien par l'information et la sensibilisation destiné aux aidants familiaux de personnes polyhandicapées.

Aidforpoly est mis en œuvre par CESAP formation et la Croix-Rouge française avec le soutien de la CNSA.

En 2024, il se dote d'un site internet aidforpoly.org



Pôle Ressources Polyhandicap de Bretagne
Association APF France Handicap
Pôle Enfance Elisabeth Zucman
18, av. de Cornouaille 35131 Chartres de Bretagne
Représentant légal, Catherine DEROUETTE
Responsable de rédaction, Vincent JACQUES
Version numérique non imprimée
Newsletter N°1 - 12 février 2024



PÔLE RESSOURCES POLYHANDICAP DE BRETAGNE

Création d'un profil LinkedIn

Le Pôle Ressources Polyhandicap de Bretagne a désormais un profil Linkd'in. Suivez l'actualité relative au polyhandicap sur www.linkedin.com/in/polyhandicapbzh

Vous pouvez contactez le Pôle Ressources Polyhandicap de Bretagne à l'adresse contact@polyhandicap.bzh